



身近かな
この運動は、長く地道な活動の運動です。ことしの二月に知事決定された「北海道一村一品運動の基本要綱」に基き、この運動の概要について述べてみます。

生活の中から
この運動は、自分たちの住んでいる地域を、足もとから見つめ直すことから始まります。みんなの住んでいる地域に、一村一品といえるもののがすでに育っているかもしれません。ただ、そのことやその価値に気がついていなければなりません。

①知恵を結集する
いろいろな仕事に携わる人たちで、マチづくりの目標に向かって話し合い、議論することが大切です。そこに、必ず“何か”が生まれます。

②自らの発想と努力を大切に
行政や補助金に頼るような考え方だけでなく、自分たちの力で工夫し、努力してつくり出す意欲が大切です。

③ものづくりに文化性を
ものづくりには、経済性が必要ですが、地域の文化性を加味することによって、さら

④資源を生かす
本道は、豊富な資源を持っています。これらを満たすためには、人々が増え、その中でも特に若者のUターン希望が強まっています。

⑤競争意欲を盛り上げる
自分たちの地域やグループだけの話し合いをこえて見聞を広め、交流の輪を広げながら、競い合って良いものをつくりあげる。

⑥急がず、着実に
この運動は息の長い運動です。人づくりをはじめとしてねばり強く取り組むことが大切です。

⑦地域の特産品や祭り、郷土芸能、ボランティア活動、スポーツなど、いろいろ思い浮べてみてください。

⑧きつと、何かひとつくらいは市内に誇れるものがあるに違いありません。

⑨それらの誇れる何かと、地域のものだけにして置くのではなく留萌市の宝として育っていく。

⑩そのことが「一村一品運動」に結びつく道となるのではないでしょうか。

⑪あなたの創意と工夫で
マチづくりを活力ある

あなたの創意と工夫で マチづくりを活力ある

一村一品運動とは

個性的な 地域社会の創造

“一村一品運動”的話題が、テレビや新聞などで取りあげられています。ご存知のようにこの運動は、道が提唱したもので、地場産業を堀り起こし、地域の活性化を図つていこうというものです。“一村一品運動”というと、どうしても特产品づくりのイメージが強くなりがちですが、この運動のねらいは、特產品づくりだけではなく、地域に根ざした教育・文化・観光・福祉・スポーツなど幅広い分野の中から、他に誇れるものを発見して、地域開発の活力にしていこうとするものです。

今月号では、ことしの二月に知事決定された「北海道一村一品運動の基本要綱」に基づき、この運動の概要について述べてみます。

北海道には、広大な面積に豊富な資源と美しい大自然があります。しかし、いかに恵まれた資源や自然を持っていても、それを生かすことができなければ何もなりません。

豊かな資源などを生かし、本道を活性化させるにはどうそんないのか。この運動はそんな問い合わせから始まります。

道の基本要綱には、「運動の背景」と「運動の性格」について、次のようにまとめています。

これらの地域では、二次産業の生産力が弱く、働く場がなかつたりして、都市的機能が十分なことから、地場産業の掘り起こしと結びつけたマチづくりが求められています。

①過疎による地域の活力低下
全国で過疎地域振興特別措置法の適用を受ける市町村は千百五十一。そのほとんどが町と村です。道内二百十二市町村のうち七割は過疎地域です。

これらの地域では、二次産業の生産力が弱く、働く場がなかつたりして、都市的機能が十分なことから、地場産業の掘り起こしと結びつけたマチづくりが求められています。

②定住志向の高まり
ふるさとに住みたいと願う人が増え、その中でも特に若者のUターン希望が強まっています。

これらを満たすためには、働く場の確保と都市的機能の整備が必要です。

③資源を生かす
本道は、豊富な資源を持っています。ながら、低次加工のまま道外などへ出荷されるものが多く、商品化や付加価値向上のための工夫と努力が求められています。

④オリジナルな文化の創造
地域の風土に根ざした文化の創造と定着が求められています。

